
令和６年佐久市議会第１回定例会　代表質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

1 令和政策研究会
１　市長４期目の最終年度における施政方針、市政
　運営について

（ 神 津 正 ）
（１）令和６年度当初予算編成に対する考え方と主
　　要事業に関する市長の所感について

（土屋俊重） 　　ア　当初予算編成方針について
　　イ　人口減少対策について
（２）新型コロナウイルス感染症に係る各種支援策
　　について
（３）佐久市老人福祉計画・第９期介護保険事業計
　　画について
　　ア　介護人材や施設整備について
２　長期政権について
（１）権不十年の認識について
（２）５期目への意欲について
３　職員の状況について
（１）早期退職者の過去２年間の状況について
（２）超過勤務時間過去２年間の推移について
　　ア　過去２年間の超過勤務時間とその理由、ま
　　　た、特定部署の状況について
　　イ　超過勤務時間削減の取組と効果について
　　ウ　早朝実施している作業の扱いの見解と方針
　　　について
（３）資格取得への手当の支給について
（４）個人情報保護について
４　基金について
（１）令和６年度当初予算において、基金残高が約
　　58億円減額となるようだが、基金残高の今後の
　　予測について
（２）特定目的基金の目標額について
５　災害対策について
（１）災害時の県と市の役割について
（２）災害のための備蓄状況と災害応援協定はどの
　　ようになっているのか
（３）災害に備えた訓練の状況と災害発生時のボラ
　　ンティアの受入れ態勢について
（４）生活支援について
　　ア　太陽光発電設備と蓄電池の補助金について
　　イ　佐久市における住宅の耐震化率について
　　ウ　佐久市で行っている無料の耐震診断と耐震
　　　補強事業補助金の交付実績について
　　エ　耐震改修に踏み出せない理由の認識について
　　オ　耐震化率向上に係る取組について
　　カ　被災建築物応急危険度の判定体制について
６　防犯カメラについて
（１）現状の運用と情報提供の実績について
　　ア　市の運用方針について
　　イ　警察への情報提供の実績について
（２）ひき逃げ事件があった中で必要と思われるが
　　市の考えは
（３）個人で設置する場合の補助について
７　シティプロモーションについて
（１）佐久長聖高等学校の活躍の認識と祝い金の支
　　出について
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（２）丸岡秀子さんを主人公とした朝ドラの推薦に
　　ついて
８　産業振興について
（１）３９ＱＲの利用について
　　ア　取り込み状況と利用状況について
　　イ　今回の課題と今後の方針について
（２）農業支援について
　　ア　昨年の凍霜害被害の認識
　　イ　防霜資材補助でなく直接補助の必要性につ
　　　いて
　　ウ　ほかの産業のように燃料費への補助は
（３）竹の利用について
９　佐久平駅について
（１）アンケート結果から見る市の考えについて
　　ア　エスカレーター設置について
　　イ　バス停・タクシー乗り場までの屋根の設置
　　　について
10　松本佐久連絡道路について
（１）現状について
（２）構想路線の背景と影響について
（３）Ｘ型からＹ型、Ｉ型への提案について
11　浅間総合病院について
（１）令和５年度の収支予定について
（２）経営強化プランについて
　　ア　パブリックコメントについて
　　イ　経営強化プランの実現性について
（３）県や周辺自治体からの協力について
（４）独立行政法人化への認識について
12　地域公共交通について
（１）小海線の存続について
（２）「日本版」ライドシェアについて
13　佐久市のごみ処理について
（１）第二次佐久市一般廃棄物（ごみ）処理基本計
　　画について
　　ア　計画の趣旨と概要について
　　イ　計画の構成と内容について
　　ウ　計画策定に当たり課題となる事項について
　　エ　現在の進捗状況と今後の策定スケジュール
　　　について

１　佐久市における子どもの教育について
2 み ら い の 風 （１）教育振興基本計画に掲げる目指す子ども像に

　　ついて
（吉川友子） 　　ア　社会情勢と自主性の必要性について

　　イ　目指す子ども像に近づくための教育
　　ウ　学びの改革パイオニア校の取組について
（２）不登校対策について
　　ア　フリースクールなどとの連携
　　イ　学校以外の学びの場における出席扱いにつ
　　　いて
２　地域の特徴を生かした均衡ある発展について
（１）佐久平駅周辺と中山間地域の課題について
（２）今後の取組について
３　令和６年度予算について
（１）気候非常事態宣言に基づく環境施策について
（２）少子化対策施策について
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　　ア　子育て環境の充実
（３）農業施策について
　　ア　ゆうき産地づくり構想
　　イ　有害鳥獣対策について
（４）香坂山遺跡国史跡指定申請事業について

１　能登半島地震から見た佐久市の防災対策について
3 成 和 会 （１）佐久市における最大の地震想定はどのような

　　ものか
（小金沢昭秀） （２）山間部など孤立が予想される地域への対応は

　　どのように考えているか
（３）災害発生時の情報発信と避難所の開設について
（４）避難所運営など避難所での役割や医療サポー
　　ト体制について
（５）福祉避難所の定義と開設場所、個別避難計画
　　との関係について
（６）子どもたちの心のケアについて
　　ア　小中学校の対応について
　　イ　保育所の対応について
（７）災害廃棄物への対応について
（８）ペット同行避難について
（９）被災した外国籍住民の対応について
（10）仮設、公営、みなし住宅の受入れについて
（11）緊急輸送道路における橋りょうの耐震化につ
　　いて
　　ア　現況と課題について
（12）下水道施設の耐震化対策について

１　第33次地方制度調査会の答申について
4 公 明 党 （１）ポストコロナの経済社会の対応について

（小林歳春）
　　ア　佐久市におけるＤＸの進展を踏まえた対応
　　　について
２　小中学校体育館への空調設備の設置について
（１）空調設備の必要性について
　　ア　空調設備の整備状況について
　　イ　整備を進めていくことを検討すべきと考え
　　　るが見解について
３　中央図書館の再整備に対する市長の思いは
（１）市長の思い描く中央図書館の姿について
４　不登校予防のための睡眠教育について
（１）不登校予防のための睡眠教育の効果について
　　ア　睡眠について学校の授業でどのように扱わ
　　　れているのか
　　イ　不登校予防のために睡眠教育が有効と考え
　　　るがその見解について
　　ウ　睡眠教育に国の「早寝早起き朝ごはん」推
　　　進校事業を活用してはどうか

5 日 本 共 産 党
１　国・県が示している支援策を受けて市はどうし
　ていくのか
（１）子どもの医療費助成の拡充

（内藤祐子） 　　ア　県が中学３年生までの助成を実施すると市
　　　の負担はいくら軽減されるのか
　　イ　国がペナルティを廃止すると市の負担はい
　　　くら軽減されるのか
　　ウ　現在の受給者負担金は無料にできないか
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（２）第３子以降の３歳未満児の保育料無償化及び
　　第１子・第２子への保育料軽減策の拡大について
　　ア　市への影響について
　　イ　３歳未満児の保育希望増にどう対応するのか
　　ウ　保育士の確保の決め手はどう考えているか
（３）フリースクール支援について
　　ア　県のフリースクール認証制度を把握してい
　　　るか
　　イ　市として独自上乗せ支援はできないか
２　野立て太陽光発電設備の現状の課題について
（１）ガイドライン制定（平成30年６月）以降の状
　　況について
　　ア　協定書を締結した件数
　　イ　市として区とどのように関わっているか
（２）課題と対応
　　ア　分割案件の認識と対応について
　　イ　国に通報した件数はどのくらいあるのか
　　ウ　通報後の改善は見られたのか
（３）市として条例制定するべきではないか
　　ア　県や他自治体を参考に制定すべきではないか

１　個別施設計画について
6 ＳＡＫＵの風 （１）実施時期を短期（令和８年度）までとしてい

　　る施設の進捗状況について
（高栁博行） （２）対策を進めるに当たっての合意形成の考え方

　　について
２　佐久平駅南土地区画整理事業について
（１）進捗状況について
３　佐久大学との連携について
（１）行政及び地域との連携について
４　いじめの防止について
（１）市内小中学校におけるいじめの把握状況につ
　　いて
（２）市教育委員会としての取組について

1 令和政策研究会 　３時間００分　２月２９日（木）　１０：００～
2 み ら い の 風 　１時間２０分
3 成 和 会 　１時間２０分
4 公 明 党 　１時間００分　３月　１日（金）　　９：００～
5 日 本 共 産 党 　１時間００分
6 ＳＡＫＵの風 　１時間００分
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